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EDUCACIÓN: 
 

Nacional: 
 
“La UAM da un pasito adelante y tres atrás, afirma el rector” 
Sin lograr una sede definitiva para la cuarta unidad académica de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), y ante una 
creciente demanda de ingreso a la institución, Enrique Fernández Fassnacht, rector general de esa casa de estudios, afirmó 
que sin una solución rápida para empezar la construcción del campus Cuajimalpa pensaremos en otras opciones (para el 
terreno). Agregó que, a cinco años de creada y con menos de mil estudiantes inscritos, sentimos que damos un pasito para 
adelante y nos hacen dar tres para atrás. Aseguró que a pesar de que la UAM tiene un enorme potencial para elevar la 
matrícula con las unidades Cuajimalpa, aprobada en abril de 2005 por el Colegio Académico, y Lerma, creada en mayo de 
2009, la institución sólo cuenta con 47 mil alumnos en licenciatura y posgrado, pero si construimos los nuevos campus con 
la celeridad debida la capacidad de atención podría incrementarse hasta en cerca de 80 mil estudiantes en menos de cinco 
años. 
La Jornada, p.35, (Laura Poy Solano). 
 
“En aumento, la cifra de madres adolescentes que dejan estudios” 
La deserción de jóvenes madres de las escuelas públicas de esta capital va en aumento, pues mientras en 2000 una de 
cada tres adolescentes de entre 15 y 19 años dejó las aulas, para 2005 se tienen cifras oficiales de que el abandono escolar 
en ese rango de edad se incrementó a 50 por ciento, aseguró el diputado local del PRD Víctor Hugo Romo, quien se 
pronunció por impulsar reformas legales que garanticen la entrega de becas a jovencitas que quedan embarazadas a 
temprana edad y se ven obligadas a abandonar los centros escolares por falta de recursos o de programas que atiendan 
específicamente ese problema. 
La Jornada, p.34, (Raúl Llanos). 
 
“iPods y reproductores MP3, factores causantes de sordera” 
En el pasado, los que perdían el oído eran los soldados que usaban armas de fuego y los obreros de fábricas ruidosas. 
Ahora son los jóvenes que escuchan música a todo volumen en sus reproductores de bolsillo. Una generación de niños y 
adultos jóvenes están en riesgo de quedarse sordos al llegar a la edad mediana o poco más por escuchar sus iPods y 
reproductores MP3 a alto volumen durante varias horas al día, advierte un especialista. Insertar audífonos en el canal 
auditivo intensifica el volumen, que llega a alcanzar 120 decibeles, equivalentes al ruido del motor de un jet, según el 
profesor Peter Rabinowitz, del programa de medicina ocupacional y ambiental de la Universidad Yale. 
La Jornada, p.2a, (Jeremy Laurence). 
 

Internacional: 
 
“El Caribe tenía más islas hace 50 millones de años, revela estudio” 
En el pasado el mar Caribe contaba con más islas, ya que muchas desaparecieron hace entre 40 y 50 millones de años, 
según un estudio alemán publicado este lunes. Una expedición enviada para hacer cartografías de los fondos marinos de la 
región encontró restos de corales petrificados a una profundidad de mil metros, lo que hace pensar que se encontraban 
antaño al nivel del mar, según los expertos de la Universidad de Greifswald, en el este de Alemania. Los expertos hallaron 
también cantos rodados a gran profundidad, pese a que éstos se forman en los torrentes y las riberas. La expedición 
descubrió tres montañas submarinas en la región central del Caribe. Los investigadores consideran que en el pasado podría 
haberse hundido una plataforma basáltica, actualmente a una profundidad de entre mil 600 y mil 800 metros, provocando la 
desaparición de numerosas islas. 
La Jornada, p.2a, (Afp).  
 
“Realizarán seis astronautas simulacro de misión a Marte, que durará 520 días” 
Tres rusos, dos europeos y un chino, todos voluntarios, vivirán 520 días encerrados sin luz natural y con comida aséptica 
para simular un viaje hacia Marte que permitirá estudiar el impacto sicológico y físico de tal misión. A partir de finales de 
mayo o principios de junio los voluntarios pasarán 520 días en un módulo de 180 metros cuadrados, réplica de una nave 
espacial instalada en un centro científico de Moscú. El mayor riesgo de este aislamiento es sicológico, explicó Alexander 
Souvorov, responsable del proyecto en el Instituto de los Problemas Medico-Biológicos, organizador del experimento junto a 
la Agencia Espacial Europea (ESA, por sus siglas en inflés). 
La Jornada, p3a, (Afp). 
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SALUD: 
 

 

Nacional: 
 
“Alerta el IMSS sobre excesivo consumo de sal” 
El consumo excesivo de sal en los alimentos –aunado a factores como la edad, ingesta de grasas y falta de actividad física– 
además de ser un factor causante de obesidad y sobrepeso, incrementa el riesgo de hipertensión, enfermedades 
cardiovasculares y accidentes encefálicos, advirtieron especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
Detallaron que las dietas actuales, en las que predominan los alimentos procesados de fácil preparación o precocidos, 
contienen cantidades excesivas de sal, por lo que en México cada habitante consume más de cinco gramos diarios de 
sodio, cifra que la Organización Mundial de la Salud (OMS) considera inconveniente y nociva para la salud. 
La Jornada, p.38, (De la redacción). 
 

Internacional: 
 
“Detectan siete nuevos genes causantes de la artritis reumatoide” 
Un gran estudio de poblaciones europeas reveló la existencia de siete nuevos grupos de genes defectuosos que serían 
causantes de la artritis reumatoide, enfermedad dolorosa y discapacitante que afecta principalmente las articulaciones. El 
documento fue publicado en Nature Genetics el lunes, junto con un estudio separado en Japón, que identificó a uno de los 
siete grupos genéticos como el posible causante de la enfermedad inflamatoria crónica entre los japoneses. Los resultados 
nos permitirán entender mejor la biología básica de la artritis reumatoide (AR), con el objetivo de desarrollar nuevas metas 
para la terapia y nuevos marcadores biológicos para el diagnóstico y el pronóstico, escribió Eli Ayumi Stahl, del Hospital de 
Mujeres Brigham, en Boston, Estados Unidos, que lideró el estudio europeo. El trabajo también buscó desarrollar mejores 
pruebas genéticas para el riesgo de AR, sobre todo en personas que ya están en riesgo (como los pacientes con artritis o 
los parientes de pacientes con desórdenes autoinmunes), dijo Stahl. La AR afecta a alrededor de uno por ciento de la 
población mundial. Además de las articulaciones, puede afectar la piel, el corazón, los pulmones, los riñones y los vasos 
sanguíneos. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

 

Estatal: 
 
“Hay estabilidad financiera: AVG” 
Al cierre del primer trimestre del año, el Gobierno del Estado obtuvo una recaudación económica por arriba de lo estimado, 
por lo que se pronosticaron expectativas de estabilidad para lo que resta del año. "No hemos tenido ninguna baja de 
recurso, eso nos ha permitido poder hacer frente a todas las necesidades que hasta el momento se han dado y con ello 
fortalecer el desarrollo y competitividad de Morelos", expresó el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal 
Gasca. El funcionario explicó que el comportamiento en los ingresos se debió a que un 75 por ciento de los contribuyentes, 
cumplió con sus obligaciones fiscales los primeros tres meses del año. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1629928.htm. 
 

Nacional: 
 
“Lograron 47 corporativos del país utilidades por $236 mil millones” 
Al primer trimestre de 2010, luego del peor año de la crisis económica más severa en los últimos 70 años, un selecto grupo 
de los 47 mayores corporativos del país obtuvo utilidades netas conjuntas por casi 236 mil millones de pesos, de manera 
anualizada, revelan reportes financieros entregados a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), analizados por el grupo 
financiero Santander. Buena parte de esos corporativos forman parte de los activos de 191 mil 510 mexicanos, que al primer 
trimestre de este año acumularon propiedades por 5 billones 102 mil 673 millones de pesos, equivalentes a 40 por ciento del 
producto interno bruto (PIB) del país, a través de la compra de acciones y valores. La Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV) informó que en los primeros tres meses de este año 404 nuevos inversionistas entraron a jugar en el 
mercado de valores. De acuerdo con un estudio realizado por analistas del grupo financiero Santander sobre los resultados 
de las empresas que cotizan en la BMV, con datos de los propios corporativos entregados al mercado de valores, al primer 
trimestre de este año la utilidad neta de casi medio centenar de emisoras presentó una variación real anual en sus 
ganancias de 64.6 por ciento respecto de igual periodo de un año antes. Sólo en los primeros tres meses de este año esas 
empresas reportaron utilidades netas por 47 mil 119.2 millones de pesos, lo que representó un avance de 55.9 por ciento 
respecto del mismo trimestre de 2009. 
La Jornada, p.24, (Víctor Cardoso). 
 



 4 

“Ocho de cada 10 empresas se financian con sus proveedores, revela encuesta” 
En el primer trimestre del año ocho de cada diez empresas recurrieron principalmente al financiamiento de sus proveedores; 
a su vez, las que obtuvieron algún crédito bancario dijeron haber obtenido menores tasas de interés, aunque expresaron 
haber enfrentado mayores comisiones y otros gastos, en comparación con el último trimestre de 2009, revela una encuesta 
del Banco de México (BdeM) difundida este lunes. 
La Jornada, p.25, (Israel Rodríguez). 
 
“En México el servicio de Internet es caro, de mala calidad y baja velocidad” 
México está en los niveles más bajos de uso de Internet entre su población; el servicio es de mala calidad, caro y de baja 
velocidad, aseguró la consultoría The Competitive Intelligence Unit. Indicó que mientras los países miembros de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) con mayores niveles de penetración tienen 
velocidades de 4 megabytes por segundo (Mbps), en México apenas es de uno por segundo, lo que no se puede considerar 
alta velocidad. The-CIU detalló que en el país hay 9.9 millones de suscriptores a servicios de Internet de banda ancha, por lo 
que el crecimiento del negocio en 2009 fue de 40.9 por ciento, pero a pesar de ser uno de los segmentos del negocio de las 
telecomunicaciones con mejores resultados, el nivel de penetración es bajo, ya que hay 9.2 conexiones por cada cien 
mexicanos. Estas cifras, señaló la consultoría que encabeza Ernesto Piedras, reflejan que si bien el negocio de banda 
ancha tiene un alto potencial de crecimiento solo o asociado a otros servicios (triple play), es necesaria la intervención del 
gobierno para permitir que más personas tengan acceso de calidad a Internet como medio de información y comunicación. 
La Jornada, p.25, (Miriam Posada García). 
  
“Ser capital cuesta casi $15 mil millones al año” 
A la ciudad de México le cuesta 14 mil 779 millones de pesos anuales ser la capital de la República, al subsidiar diversos 
servicios para el funcionamiento del gobierno federal, como la seguridad de sedes diplomáticas, las exenciones fiscales a 
inmuebles, penitenciaría, transporte público e incluso inversión cultural. Estos recursos equivalen casi a 40 por ciento del 
presupuesto asignado a las dependencias del Gobierno del Distrito Federal. Un documento elaborado por el diputado del 
PRD Maximiliano Reyes, integrante de la Comisión de Hacienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), 
precisa que tan sólo en el transporte público el gobierno capitalino eroga mil 150 millones al año, pues del total de viajes que 
se realizan en la zona metropolitana, una quinta parte proviene del estado de México. 
La Jornada, p.31, (Rocío González Alvarado). 

 
POLÍTICA: 

 

Estatal: 
 
“Recibirá Cuernavaca 24.4 millones” 
El Pleno del Cabildo autorizó al presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, firmar la documentación 
necesaria para que el municipio pueda acceder a 24.4 millones de pesos por concepto de anticipo a cuenta de las 
participaciones de ingresos federales, lo que permitirá a la administración de la capital hacer frente a los compromisos 
pendientes. Lo anterior ocurrió en el marco de la sesión ordinaria celebrada ayer en las instalaciones del Museo de la 
Ciudad, en la que se abordaron diversos temas, entre ellos el proyecto de acuerdo para autorizar el corte de caja 
correspondiente al mes de abril del año en curso, uno más para dejar sin efecto un acuerdo signado en octubre de 2007 
para expropiar diversos inmuebles, así como la autorización para que integrantes del Cabildo y servido-res públicos 
participen en la Conferencia Nacional sobre Cambio Climático, Legislación y Políticas que organizan las Cámaras de 
Diputados y Senadores del Congreso de la Unión, entre otros. 
La Unión de Morelos, p.13, (Benjamín Marchan).  
 
“Reclaman ejidatarios 120 mil pesos a PASA” 
Ejidatarios de San Antón amenazan con impedirle a Promotora Ambiental (PASA) Cuernavaca que deposite la basura en el 
relleno sanitario de Loma de Mejía si la empresa no liquida un adeudo que tiene con el ejido de 120 mil pesos por concepto 
del depósito de residuos de tipo comercial. Bernabé García Arizmendi, presidente del Comisariado Ejidal, afirmó que la 
asamblea del ejido de San Antón fijó como plazo una semana para que la empresa liquide el pago pendiente. “Desde el mes 
de marzo no nos han pagado, tampoco abril y está corriendo mayo. Hemos tenido reuniones con ellos, y nos dicen que no 
tienen dinero, que no hay la manera, que ya nos van a pagar.  
Diario de Morelos, p.3, (Yessenia Daniel). 

 
“Saravia, nueva subsecretaria de Turismo” 
Porque el sector turístico es uno de los pilares fundamentales para el desarrollo y el progreso del estado de Morelos, el 
gobierno que encabeza Marco Adame Castillo le ha puesto mucha atención a dicha área, y para reforzarla, Hugo Salgado 
Castañeda, secretario de Turismo estatal, tomó protesta a Margarita González Saravia como subsecretaria operativa de la 
dependencia. La ceremonia se realizó en las instalaciones de la Secretaría de Turismo, ante la presencia de los 
representantes del sector empresarial y prestadores de servicios, quienes aplaudieron la llegada de González Saravia, a 
quien reconocen su trayectoria como servidora pública en anteriores administraciones y como empresaria morelense. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1629932.htm. 
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“Demandan campesinos recursos para proyectos” 
Integrantes de la Central de Organizaciones Campesinas y Populares (Cocyp) exigieron a la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) validar dos proyectos con los que concursan por recursos 
dentro del programa Activos Productivos. Javier Najar, miembro de la Cocyp, aseguró que las autoridades han tardado en 
informarles los montos que les asignarán a sus proyectos de nopal, verdura y jitomate. 
Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez). 

 
“Espera web tabuladores” 
Ayer, 10 de mayo, venció el plazo para que los ayuntamientos, los tres poderes de Gobierno y organismos descentralizados 
entregaran y publicaran sus tabuladores de salarios máximos, de acuerdo con el decreto del 10 de marzo de 2010 con el 
que Morelos acató las disposiciones de la Ley de Salarios Máximos que se aprobó a nivel federal. El presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso, Othón Sánchez Vela, dijo  que los 33 ayuntamientos están obligados a hacer públicos sus 
tabuladores en sus páginas en internet, mientras que las dependencias de gobierno, a enviarlos a la Auditoría Superior de 
Fiscalización (ASF), donde serán evaluados. 
Diario de Morelos, p7, (Antonieta Sánchez). 

 
“La FEUM cumplió 50 años de existencia” 
Sin presidente, ni Comité Directivo y sin consejeros universitarios, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM) cumplió el sábado pasado 50 años de creación, en un ambiente de crisis de representatividad estudiantil 
universitaria. En sus 50 años de existencia, la FEUM ha sido representada por 28 presidentes emanados de diferentes 
unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, y actualmente por la destitución de Édgar 
Landeros Muñoz y la renuncia de Édgar Colín no cuentan con representantes al interior del Consejo Universitario. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera). 
 
“Hay dos mil plazas vacantes de chofer de colectivo” 
El transporte colectivo es uno de los principales generadores de empleos en el estado con aproximada-mente 25 mil plazas 
ocupadas, sin embargo, registra una escasez de dos mil operadores, pues cada vez son menos las personas que prefieren 
trabajar al volante. Durante los últimos tres años, el servicio de rutas ha tenido un crecimiento considerable, ante la 
demanda de usuarios que prefieren trasladarse por este medio, a pesar que el número de vehículos particulares también ha 
incrementado. Por cada unidad mínimo dos empleos se generan, según cifras de los concesionarios, lo que significa que 
existen cerca de 25 mil plazas abiertas entre choferes, checadores, jefes de servicio y demás, que hacen posible el 
funcionamiento de este servicio. 
La Unión de Morelos, p.12, (Ana Lilia Mata). 
  
“Morelos modifica horarios por calor” 
El secretario estatal de Educación Pública, José Luis Rodríguez Martínez, ordenó ayer que los horarios de educación física 
en la entidad sean removidos, a fin de que los niños del turno matutino hagan ejercicio al ingreso a clases, y los del 
vespertino cuando hayan terminado su jornada de estudios, debido a las altas temperaturas reportadas recientemente. Con 
la medida pretenden evitar que los menores queden expuestos a los rayos solares, justo en las horas de mayor intensidad; 
incluso, se ordenó que en lapsos de alta magnitud de la radiación se evite la actividad física bajo la sombra, ya que el 
termómetro ha marcado 40 grados en dichas condiciones. Así, las primarias y secundarias, principalmente, han comenzado 
a aplicar de manera inmediata las acciones ordenadas, ya que, según el reporte que ha emitido la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) en la entidad, los problemas de altas temperaturas y de sequía podrían prolongarse hasta junio, fecha en la 
que se termina el calendario escolar. 
Excelsior, (Pedro Tonantzin). 
http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/pulsonacional/morelos_modifica_horarios_por_calor/946999 
 

Nacional: 
 
“Se suman 500 mujeres del SME a la huelga de hambre en el Zócalo” 
No puedes ser indiferente, se asienta en una de las decenas de mantas colocadas alrededor del campamento del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) en el Zócalo de la ciudad de México. Allí, en las carpas protegidas por una lona verde, 82 
trabajadores, entre ellos 10 mujeres, mantienen su huelga de hambre. Desde el 25 de abril un grupo de 10 trabajadores 
comenzó el ayuno y cada día se ha sumado igual número, pero ayer 500 mujeres se adhirieron, aunque sólo por 24 horas. 
La Jornada, p.37, (Matilde Pérez). 
  
“Gamboa Patrón, candidato único a la secretaría general de la CNOP” 
Sin adversario alguno y con el visto bueno del Comité Ejecutivo Nacional, de gobernadores y del coordinador de los 
senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manlio Fabio Beltrones Rivera, la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP) formalizó el registro de Emilio Gamboa Patrón como candidato único a la secretaría 
general del sector popular de ese organismo político. Sólo resta al ex coordinador de los diputados del tricolor esperar a que 
los delegados de la CNOP cumplan con el trámite de confirmar su elección el próximo 29 de mayo, durante la asamblea que 
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se llevará a cabo en la ciudad de Querétaro, ya que el acuerdo de la cúpula priísta es que Gamboa suceda en el cargo al 
actual secretario general del sector, Marco Antonio Bernal, para el periodo 2010-2013. 
La Jornada, p.8, (Ciro Pérez Silva). 
 
“Frenan en el MP denuncias por tortura, revela informe de ONU” 
El número real de casos de tortura, tratos crueles, inhumanos y degradantes ocurridos en el país no coincide con las 
denuncias presentadas ante las comisiones de derechos humanos y los agentes del Ministerio Público, debido a “una 
calificación inapropiada del delito, ya que lo tipifican como lesiones, abuso de autoridad y otros. Además hay una cifra oculta 
de casos, por temor de las víctimas, y existe una desnaturalización del dictamen médico sicológico, sostiene el Subcomité 
para la Prevención de la Tortura, de la Organización de Naciones Unidas (ONU). La delegación de la ONU que visitó en 
2008 cárceles del Distrito Federal, Jalisco, Nuevo León y Oaxaca, el Campo Militar Número 1 y dos hospitales siquiátricos, 
destacó en su informe que “con preocupación observamos una ‘criminalización de la pobreza’ en infracciones 
administrativas comunes, que pueden ser cumplidas con el pago de multas, pero normalmente se traducen en detenciones 
de 36 horas para quienes no pueden pagar esa sanción, porque son personas en extrema pobreza, que las coloca en 
situación de riesgos de maltrato y trato cruel”. Los expertos de la ONU subrayaron en el documento –entregado al gobierno 
federal el año pasado–: pudimos constatar cómo la mayoría de las personas detenidas llegaba a los separos sin bienes ni 
dinero; detectamos irregularidad en el registro de las pertenencias de los aprehendidos y recopilamos denuncias de que, al 
ser capturados, los policías los despojaban de su dinero y bienes materiales. Citan el caso de Oaxaca, donde 93 por ciento 
de los detenidos llegaban a los separos sin dinero, y en entrevistas dijeron que en el camino los policías les quitaron sus 
pertenencias y que fueron víctimas de maltrato. Pese a que el organismo dependiente de la ONU recomendó al gobierno 
federal que hiciera público este informe, la Secretaría de Relaciones Exteriores lo había enviado a reserva de 12 años, pero 
el Instituto Federal de Acceso a la Información revocó esa decisión y ordenó su difusión. 
La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas). 
 
“Constata subcomité de Naciones Unidas autogobierno y hacinamiento en penales” 
El Subcomité para la Prevención de la Tortura, de la Organización de Naciones Unidas (ONU), en su informe sobre la visita 
que realizó a cárceles mexicanas en 2008, sostiene: “constatamos los ‘autogobiernos’, ‘gobierno compartido’ o falta de 
control en las prisiones, que representan riesgos para los detenidos, que pueden ser sometidos por los líderes de cada 
dormitorio o pabellón a castigos, sanciones y otro tipo de vejaciones, incluso la tortura”. Además, en muchos de esos 
centros se realizan todo tipo de transacciones comerciales, incluyendo el pago por determinados espacios o dormitorios 
preferenciales y un sistema de privilegios del que no pueden beneficiarse todas las personas privadas de su libertad. Los 
integrantes del subcomité, que realizaron un recorrido por varios penales del país, afirman en su informe que los principales 
problemas que encontramos fueron la falta de recursos materiales, que da lugar en la mayoría de los casos a la 
sobrepoblación y el hacinamiento; la falta de control judicial ordinario sobre las condiciones durante la detención y sobre la 
duración de la pena; las situaciones de violencia entre los propios reclusos, una insuficiencia de personal a cargo de los 
centros, y situaciones de autogobierno o gobierno compartido. Al documento de la ONU, de 87 páginas, refiere que “el 
número de guardias y custodios era extremadamente bajo en casi todos los centros penitenciarios que visitamos; hay una 
falta exagerada de personal, lo cual impide a las administraciones de los distintos establecimientos ejercer su autoridad sin 
involucrar a los reclusos en el mantenimiento del orden y la disciplina. La situación en que se encuentran muchos de los 
reclusos y reclusas causó impacto en los miembros de la delegación, por las nefastas consecuencias del hacinamiento. La 
mayor parte de los reclusos tienen que pagar para acceder a servicios, como son una celda y una cama. 
La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas). 
 
“Tromba dominical dejó 96 colonias sin energía eléctrica y tumbó 130 árboles” 
El titular de la Secretaría de Protección Civil del Distrito Federal, Elías Miguel Moreno Brizuela, informó que los vientos hasta 
de 40 kilómetros por hora, que acompañaron la tromba del domingo provocaron que 96 colonias ubicadas en 12 
delegaciones se quedaran sin energía eléctrica y 130 árboles cayeran. No se reportaron daños de consideración o pérdidas 
humanas. La tarde de ese día la dependencia había informado que se trataba de una lluvia moderada en seis delegaciones, 
sin mayores percances. 
La Jornada, p.31, (Laura Gómez y Mirna Servín). 
 
“Acuerdan aumento al precio del frijol” 
Los gobiernos estatal y federal acordaron ayer con productores agrícolas de Sinaloa pagar dos pesos más por kilogramo de 
frijol a quienes comercializaron sus cosechas a 10.50 pesos de abril a la fecha, precio acordado a principios del mes 
pasado, informó Jorge Kondo López, secretario estatal de Agricultura, Ganadería y Pesca. El pago extra empezará a 
aplicarse este miércoles, sostuvo. 
La Jornada, p.29, (Javier Valdez). 
 

Internacional: 
 
“Nomina Obama a Elena Kagan a la Suprema Corte de Justicia” 
El presidente Barack Obama nominó hoy a Elena Kagan a la Suprema Corte de Justicia de Estados Unidos, la cual tendría 
tres mujeres por primera vez en la historia si Kaga es ratificada por el Senado, pero también tendría el efecto potencial de 
derechizar aún más al máximo tribunal. 
La Jornada, p.20, (David Brooks). 
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“En dos semanas han sido vertidas al mar 13 millones de toneladas de petróleo” 
La empresa British Petroleum (BP) intentará colocar un contenedor más pequeño sobre el pozo de petróleo dañado que 
vierte crudo al Golfo de México, en un nuevo intento por controlar el derrame que afecta la costa de Estados Unidos, aunque 
la compañía británica baraja otras opciones e informó que el accidente le ha costado hasta ahora más de 350 millones de 
dólares. BP informó que probará dos posibles soluciones para controlar la fuga de 700 mil toneladas diarias de crudo 
causada por el hundimiento de su plataforma Deepwater Horizon el pasado 20 de abril, donde murieron 11 trabajadores. 
La Jornada, p.21, (Reuters, Afp y Dpa). 
 
“Naciones Unidas nombra a Lula campeón del mundo en el combate al hambre” 
El Programa Mundial de Alimentos (PMA) de la Organización de Naciones Unidas (ONU) nombró hoy al presidente de 
Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, campeón del mundo en el combate al hambre, por priorizar las necesidades alimentarias de 
las personas pobres en la agenda internacional. El premio fue entregado a Lula por la directora ejecutiva del PAM, Josette 
Sheeran, en la apertura de la primera reunión Diálogo Brasil-África sobre seguridad alimentaria, combate al hambre y 
desarrollo rural, que se realizará en Brasilia hasta el miércoles próximo. 
La Jornada, p.22, (Dpa, Afp y Reuters). 
 


